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１ 開 会 

２ 事務連絡 

（１）本市における新型コロナウイルス感染症の状況について 

３ 議 題 

（１） まちづくりを考える懇談会の中止について 
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議 事 の 要 旨 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言） 

 

１ 開 会 

牛尾会長からあいさつをした。 

 

２ 事務連絡 

（１） 本市における新型コロナウイルス感染症の状況について 

  事務局より、資料に沿って、現在の本市の新型コロナウイルス感染症の状況につ

いて説明した。 

 

 〈主な意見・質疑〉 

 〇今後、ワクチンの供給量が減少すると報道されているため、まだ接種をしていな

い方については早めに予約をされた方がよい。また、これまでに疑問に思ったこ

とについてコールセンターに何度か電話を入れたことがあったが、夕方は高い確

率で繋がったため、もし何かあれば夕方に電話することをおすすめする。 

  

３ 議 題 

（１） まちづくりを考える懇談会の中止について 

  事務局より、資料に沿って、業務継続計画に基づく措置として、今年度のまちづ

くりを考える懇談会中止及びその他各種イベント等の中止等について説明した。 

 

 〈主な意見・質疑〉 

  特になし。 

 

（２） 中央地区で取り組む課題について 

  事務局より、資料に沿って、前回会議で決定した課題の優先順位を確認した。会

長より、今回の会議にて各チームでの取り組みの方向性について議論してもらうよ

う促した。最後に議論の結果を各チームから報告がされた。 

 

 （中央地区公園プロジェクトチーム） 

 〇当チームとしては、７月６日（火）に富士見小学校校長と校庭開放に関する意見

交換を実施した。まず、意見交換の印象として、校庭開放に関する受け止めで校

長先生は前向きな考えを持っていた。校長先生も赴任してきた当初は生徒から「校

庭は利用できない」という話を聞き衝撃を受けた過去があるようで、そうした経

験からも当チームの考えに賛同している様子である。また、現在、月に１回、先



生方の郊外活動の関係で４時限で全校生徒が帰宅する日があるようだが、その日

には生徒たちが一度自宅に帰宅してから校庭に戻ってきて遊ぶ様子が見られると

のこと。このため、当チームとしては、この４時限で終了する月に１回の水曜日

に、まずは生徒たちを見守るという立場で関りを持っていきたいと考えている。

その他に、土日はサッカーや野球などの団体が校庭を利用しているが、校長先生

からは、たとえば、月に１回程度はそうした団体利用をお休みして、代わりに地

域の児童たちに校庭を開放するのも良いのではないかというご提案をいただいて

いる。しかし、当チームとしては、まずは出来ることからという視点で、先ほど

述べた月に１回の水曜日のところから関りを持っていきたい。そして、これをき

っかけとして校庭の利用状況を確認し、もし生徒の利用数が多いようであれば、

次のステップとして子どもも大人も楽しめるようなイベントの企画なども進めて

いきたいと考えている。また、ゆくゆくは地域活性化事業交付金などを活用して

必要な備品購入や保険代などに活用をしていくことも検討していきたい。一方で、

懸念事項としては、今年度は新型コロナウイルス感染症の影響により様々な事業

が休止ないしは中止されている状況の中では、新しい事業を行うことについては

しっかりとした考え方を持って臨まなくてはならないと思うので、その点につい

ても並行して検討していきたい。また、事業を実施するにあたっては、あまり広

げすぎるのも良くないため、まずは富士見小学校の学区内を対象とすることで考

えている。今後の当チームのスケジュールとしては、８月中に２回目の富士見小

学校との意見交換の場を設け、それを踏まえて、次回９月７日のまちづくり会議

に臨みたいと考えている。 

 

 （きれいなまちづくりチーム） 

 〇ごみ捨てマナーの啓発・改善以前に、現在のごみの発生原因を元から考える必要

もあるのではないか。最近の傾向からすると、宅配とか通販が増えており、中に

入っている商品も過剰包装されていることや、昔は大皿料理を家族で取り分けて

いたものが、現在は核家族化に伴い小分けされた料理や食べ物が増えていること

も影響していると推測される。そして、事業者が事業系ごみを一般のごみ・資源

集積場所に排出することも相まって、ごみ・資源集積場所が一時的に許容量を超

えるところも散見される。先述の理由以外にも、ごみ・資源集積場所での非自治

会員等によりごみ捨てルールが守られてなかったり、カラス被害により、ごみが

散らかる場所があると思うので、そうした場所を現地確認して、どうしてその場

所に問題が生じているのかということを調べ、状況に応じた対策を検討する必要

がある。そして、こうしたことが結果として、ごみの減量化とか、あるいはごみ

捨てマナーの啓発や改善に繋がるものと考える。また、もう一つの考え方として、

これは以前より意見が出ていることであるが、町田市や大和市などはすでにごみ



袋の有料化を実施しているため、こうした他市がどのように有料化をしているの

かを研究し、地域として何か実践できることを検討しようと考えている。事業系

ごみの排出については、事業者が自分のお金でしっかりと処理してもらうことと

して、一方で、私たちは地域として出来る対応を、次回の会議までにそれぞれの

立場で検討してくることとなった。 

 

 （コミュニティの希薄化に関する検討チーム） 

 〇これまでも地区社会福祉協議会及び中央高齢者支援センターが主催する部会の中

でお出かけマップというものを作成してきたが、今までで相模原５丁目エリアを

対象とするマップは作成されていない。このため、今年９月以降に当該エリアを

含めたマップ作成を進める予定であり、これをきっかけとして、当該エリアにお

ける地域課題の発見や地域人材の発掘に繋げていきたい。なお、当該エリアの住

民にマップ作成事業に協力を依頼したところ、福祉事業ということであれば協力

してもよいと承諾をいただいている。今後は、当該エリアなどから、一人でも二

人でも、地域課題の解決に尽力してくれる人を探していきたい。また、こうした

活動を行う一方で、協力いただく方に説明できるよう、「自治会がなぜ必要か」と

いうことを洗いなおしておく必要があると考える。方法としては、いくつかの単

位自治会をピックアップして、いま自治会では何をしているのか、自治会運営に

はどれほどの尽力や資金力が必要となっているかということを見直し、自治会活

動や自治会の必要性をまとめ、最終的にはチラシや動画などを作成して、広く住

民に周知していくことを検討している。 

 

 〈結果〉 

 （中央地区公園プロジェクトチーム） 

  ⇒・まずは月に１回の４時限で終了する日に、生徒を見守る立場で関りを持つ。

そして、生徒の校庭利用状況を確認して、次の展開を検討する。 

   ・８月中に２回目の富士見小学校との打ち合わせを行うことを予定している。 

 （きれいなまちづくりチーム） 

  ⇒・各地域で荒れているごみ・資源集積場所を各委員が確認し、なぜその問題が

生じているのかを各々が調べる。 

   ・町田市や大和市のようにすでにごみ袋の有料化を実施している市町村を調査

研究し、地域として出来ることを検討する。 

 （コミュニティの希薄化に関する検討チーム） 

  ⇒・地域づくり部会のお出かけマップ作成事業と連携し、マップ作成を通して、

相模原５丁目エリアの人材発掘と地域課題の掘り起こしに繋げていく。 

   ・いくつかの単位自治会の活動を洗い出し、自治会の必要性についてまとめ、



チラシや動画などで広く周知する。 

 

（３） その他 

   特になし。 

 

４ 閉会 

  岡本副会長から閉会のあいさつをした。 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和３年度 中央地区まちづくり会議委員名簿 

 氏   名 所 属 等 備  考 出欠席 

１ 牛尾 良一 中央地区自治会連合会 会 長 出席 

２ 中川 清一 中央地区自治会連合会  出席 

３ 徳田 文夫 中央地区社会福祉協議会 副会長 欠席 

４ 根岸 泰子 中央地区民生委員児童委員協議会  出席 

５ 八木 憲哉 中央地区民生委員児童委員協議会  出席 

６ 熊沢 憲一 中央地区老人クラブ連合会  欠席 

７ 岡野 博 中央地区青少年健全育成協議会  出席 

８ 松田 正則 中央地区健康づくり普及員協議会  欠席 

９ 東使 敏二 中央地区防犯協会  出席 

10 増田 勝也 交通安全協会  欠席 

11 松本 勇作 中央小学校 PTA  出席 

12 梅林 巖 弥栄小学校 PTA  出席 

13 佐藤 匠 富士見小学校 PTA  欠席 

14 岡本 和茂 中央公民館 副会長 出席 

15 浦上 裕史 中央地区内商店街  出席 

16 澤畔 正裕 中央高齢者支援センター  欠席 

17 秋葉 秀二 公募委員  出席 

18 井之上 久 公募委員  欠席 

19 倉澤 良明 公募委員  出席 

20 小澤 隆宏 公募委員  出席 

21 鳥海 千秋 公募委員  欠席 

22 中里 良治 公募委員  出席 

 


